
 
 

N i e d e r s c h r i f t 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Klinkrade 

am 06. Mai 2025 im Feuerwehrhaus 
 

 
Beginn 20:00 Uhr  Unterbrechungen keine 

Ende 21:27 Uhr   Mitgliederzahl 9 

 

Anwesend Bemerkung 

a) Stimmberechtigt 

1. BM  Susanne Baumann (als Vorsitzende)    

2. GV  Wolfgang Tempel (1. stellvertretender Vorsitzender)  

3. GV  Wieland Grot (2. stellvertretender Vorsitzender)  

4. GV  Inga Lehmann  

5. GV  Susanne Grimm  

6. GV  Melissa Sandvoß  

7. GV  Timo Hansen fehlt entschuldigt   

8. GV  Paul Musolff  

9. GV  Thomas Zielinski (Protokollführer)  

  

b) Nicht stimmberechtigt  

  

 

Tagesordnung 
1 Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie der 

Beschlussfähigkeit 

2 Ergänzung/Änderung der Tagesordnung 

3 Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der Öffentlichkeit – hier: 

Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung 

4 Niederschrift vom 04.03.2025 

5 Bericht der Bürgermeisterin  

6 Berichte aus den Ausschüssen 

7 Rahmenkonzept Erneuerbare Energien 

8 Sachstand Funkturm 

9 Einwohnerfragezeit 

10 Bekanntgaben und Anfragen 

 

      Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt.  

 

1 Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie der 

Beschlussfähigkeit  

 

Susanne Baumann eröffnet um 20:00 Uhr die Sitzung der Gemeindevertretung, begrüßt alle Anwesen-

den, stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  

 

2 Ergänzung/Änderung der Tagesordnung  

 

Die Tagesordnung wurde um den Punkt "Sachstand Funkturm" einstimmig erweitert, der Punkt wird in 

die Tagesordnung als TOP 8 aufgenommen. 

 

 

3 Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der Öffentlichkeit – 

hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung  

 

Es wurde einstimmig beschlossen, dass keine Beratungen unter Ausschluss der Öffentlichkeit erfolgen 

sollen. 
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4 Niederschrift vom 04.03.2025 

 

Gegen die Niederschrift vom 04.03.2025 werden keine Einwände erhoben.  

 

5 Bericht der Bürgermeisterin 

 

Aufsichtsrat Heizhütte 

Am 06.03. fand eine gemeinsame Sitzung des Aufsichtsrats und des Vorstands der Heizhütte statt. 

 

Kommunale Wärmeplanung (Onlineveranstaltung) 

Im März fand eine Onlineveranstaltung zur kommunalen Wärmeplanung statt. Die Inhalte der Veran-

staltung erwiesen sich jedoch als vorrangig auf größere Gemeinden ausgerichtet. 

 

Unser Dorf hat Zukunft (Onlineveranstaltung) 

    Am 16.03. fand eine Onlineveranstaltung zum Thema ‚Unser Dorf hat Zukunft‘ statt. Eine Auftaktver-

anstaltung wird in Kürze folgen, an der Susanne Baumann teilnehmen wird. Insgesamt haben sich 38 

Gemeinden für den Wettbewerb beworben, darunter drei aus dem Kreis Herzogtum Lauenburg. 

 

Mitgliederversammlung Duvenseer Moorverein 

Die Mitgliederversammlung des Vereins Duvenseer Moor e.V. fand am 20.03. statt. Besonders hervor-

zuheben sind die archäologischen Fachvorträge, die auf reges Interesse stießen. 

 

Seniorennachmittag 

Am 25.03. fand ein Seniorennachmittag statt, der mit rund 25 Teilnehmenden gut besucht war. 

 

Verwaltungsausschuss 

Am 27.03. tagte der Verwaltungsausschuss, am 08.04. folgte der Amtsausschuss. Hauptthema beider 

Sitzungen waren Personalangelegenheiten im Amt. Frau Sülflohn wird im Laufe des Jahres in Eltern-

zeit gehen. Voraussichtlich übernimmt Herr Rexin in dieser Zeit die Leitung des Bauamtes. 

 

Rahmenkonzept Planlabor Stolzenberg 

Am 01.04. fand ein Treffen mit dem Planlabor Stolzenberg statt. Dabei wurde das Rahmenkonzept 

zum Thema Erneuerbare Energien vorgestellt. Die Thematik wird im weiteren Verlauf der Sitzung un-

ter einem gesonderten Tagesordnungspunkt behandelt. 

 

Rendsburg mit Duvenseer Moorverband: Landwirtschaft 2040 

Am 04.04. fand in Rendsburg die Veranstaltung ‚Landwirtschaft 2040‘ statt. Der Verein Duvenseer 

Moor e.V. war eingeladen, und Susanne Baumann sowie Wieland Grot nahmen daran teil. Die Veran-

staltung war sehr interessant und beschäftigte sich mit der Zukunft der Landwirtschaft. 

 

Müllsammeln und Entrümpelung  

Am 05.04. erfolgte das Müllsammeln und die Entrümpelungsaktion Am Schäferkaten. Dank der enga-

gierten Mithilfe zahlreicher Helfer vor Ort konnte die Maßnahme erfolgreich umgesetzt werden. 

 

Onlineschulung Cybersicherheit 

Es fand eine Onlineschulung zum Thema Cybersicherheit für die Bürgermeister:innen statt. 

 

6 Berichte aus den Ausschüssen 

 

Bau- und Wegeausschuss 

Wieland Grot berichtet: 

 

- Die Rasengittersteine wurden im Bereich der S-Kurve verlegt und teilweise bis zu 1,5m ver-

breitert. Die entsprechenden Baumaßnahmen sind abgeschlossen. 
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- Eine Begehung mit Martin Dirks fand im Hinblick auf weitere Straßenausbesserungsmaßnah-

men statt. Betroffen sind u. a. die Straße in Richtung Wehrenteich, die Einmündung zu den 

Klärteichen sowie der Einfahrtsbereich zu Timo Hansen. Ein Angebot der Firma Dirks wird 

erwartet. 

 

- Das im Rahmen der Entrümpelung angefallene Holz wurde beim Frühlingsfeuer erfolgreich 

verwendet. Die verbliebenen Container müssen noch entsorgt werden. Für die Entsorgung von 

Eternit müssen geeignete Bigpacks beschafft werden. Eine abschließende Entrümpelungsaktion 

ist für den Herbst geplant, in deren Rahmen auch das Eternit fachgerecht entsorgt werden soll. 

 

- Die ersten Arbeiten am Spielplatz sollen voraussichtlich Mitte Mai beginnen. 

 

- In den kommenden Tagen wird die Arbeitsgruppe „Beleuchtung“ gegründet. Ein erstes Treffen 

soll zeitnah stattfinden. 

 

- Die neue Schließanlage ist bestellt und wurde beauftragt. Der Einbau durch die Firma BKS 

steht noch aus. 

 

Wolfgang Tempel berichtet: 

 

- Vor Hausnummer 8 im Mönkenweg ist die Straßenbeleuchtung derzeit defekt. Die benötigten 

Leuchtmittel sind nur noch schwer erhältlich; der Elektriker konnte noch fünf Stück nachbe-

stellen. Es ist jedoch absehbar, dass diese künftig nicht mehr lieferbar sein werden, sodass ein 

Austausch ganzer Leuchtköpfe erforderlich werden könnte. Dies unterstreicht die Dringlich-

keit, ein zukunftsfähiges Beleuchtungskonzept zu erarbeiten. 

 

7 Rahmenkonzept Erneuerbare Energien 

 

Susanne Baumann präsentiert das durch das Planlabor Stolzenberg erstellte Rahmenkonzept zum Thema 

Erneuerbare Energien. 

 

Zunächst wird festgestellt, dass die Nutzung von Geothermie (Tiefengeothermie) im Gemeindegebiet 

derzeit weder technisch sinnvoll noch wirtschaftlich darstellbar ist. Die Thematik Windenergie wird vor-

erst nicht weiterverfolgt, da die übergeordnete Landesplanung hierzu noch aussteht. 

 

Im Anschluss fand eine ausführliche Diskussion zum Thema Solarfreiflächen statt. Eine im Rahmenkon-

zept enthaltene Abbildung (siehe folgende Seite) zeigt fünf potenziell geeignete Flächen („Räume“) für 

Photovoltaikanlagen. Diese Flächen wurden in zwei Kategorien unterteilt: 

 

SO: Räume ohne Abwägungs- und Prüferfordernis 

 

SM: Räume mit Abwägungs- und Prüferfordernis 

 

Die Gemeindevertretung spricht sich dafür aus, die SO-Flächen als vorrangig zu betrachten und fasst 

folgenden Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung priorisiert für die Entwicklung von Solarfreiflächen die im Rahmenkon-

zept ausgewiesenen Flächen SO1, SO2 und SO3. 

 

Abstimmungsergebnis: 7 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltungen 
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(Quelle: Rahmenkonzept Solarenergie, Wind und Geothermie der Gemeinde Klinkrade, erstellt durch das Planla-

bor Stolzenberg, Entwurf GV 06.05.2025) 

 

 

8 Sachstand Funkturm  

 

Herr Fedder hat vom Kreis eine Abbauanordnung für die außerhalb des Ortes (Zum Kleverberg) errich-

teten Schuppen erhalten. Diese wurden ursprünglich zur Holzlagerung genutzt und müssen nun entfernt 

werden. 

Die Firma, die an diesem Standort die Errichtung eines Funkturms geplant hatte, ist inzwischen von ih-

rem Bauvorhaben zurückgetreten. Wolfgang Tempel hat versucht, die Verantwortlichen der Firma zu 

kontaktieren, bislang jedoch ohne Erfolg. Er bemüht sich weiterhin um eine Rückmeldung, um nähere 

Informationen zum Rückzug des Unternehmens zu erhalten. 

 

9 Einwohnerfragezeit  

 

- Der Briefkasten der Deutschen Post ist aktuell stark durch eine angrenzende Hecke zugewach-

sen und nur eingeschränkt zugänglich. Die Gemeindearbeiter werden beauftragt, den Bewuchs 

kurzfristig zurückzuschneiden, um die ordnungsgemäße Nutzung wieder sicherzustellen. 

 

- Die Fläche, auf der die Altglas- und Altpapiercontainer stehen und die sich im Eigentum der 

Gemeinde befindet, wurde bislang von den angrenzenden Grundstückseigentümer:innen ge-

pflegt. Zukünftig soll die Pflege dieser Fläche durch die Gemeinde übernommen werden. 
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- Am Dorfplatz steht ein Vorfahrtsschild schief. Susanne Baumann wird den Mangel an das Ord-

nungsamt weiterleiten, damit die Instandsetzung veranlasst werden kann. 

 

- Es wurde der Wunsch geäußert, im Bereich der Straße “Am Sportplatz“ eine Abfalltonne mit 

Hundekotbeutelspender aufzustellen. Susanne Baumann nimmt sich der Angelegenheit an. 
 

10 Bekanntgaben und Anfragen 

 

- Die vorbereitenden Arbeiten für das Spielplatzprojekt sollen voraussichtlich am 17.05. beginnen. 

 

- Die nächste Sitzung der Gemeindevertretung findet am 01.07. statt. 

 

  

 
 

 

……………………………………..                               ………………………………………. 

Bürgermeisterin                                                               Protokollführer 


